

意矣。

天文五年十二月廿四日

左衛門尉盛就

平 光俊

平 秀以

左衛門尉晴長

散位 光任

左衛門尉爲時

散位 貞廣

下野守元通

前河内守貞兼

天文六年 丁酉 紀元二一九七

三月八日。幕府、朝日晴長の江沼郡額田莊并に
加納八田莊押領を停め、中院通爲をして直務せ
しむ。

【中院文書】 一三七〇

家領加賀國額田庄・加納八田庄等事、今度就朝日左衛門

出之間、迷惑之由雖申之、上意之條致御請訖。然彼御判
去年中可奉待之通被仰之間雖令堪忍、御中分不事行
之趣在之條、當年春就相判催促被成御内書、於轉法輪
三條家猶以上野御申之處、勅書之時被成御心得之旨御
返事在之、更無其儀之段度々御不審之處、被出一臺御
文無別儀云々。雖兩方申詞枝葉多、於雜掌者、爲根本
領主帶往昔以來證文、當知行之地也。至晴長者、先祖朝
日近江守教貞・同名右衛門尉時基、度々被捧嚴重請文、
依公用無沙汰累年被成直務御下知訖。爰明應五年四月
七日被訪意見、對中院家被成御下知之處、同八年以一
方被捨置意見狀不及札明、朝日孫左衛門貞長申給御下
知之條、頗可謂謀略者歟。次文龜二年爲貞長弓場始射
手之間、彼家退濫妨被弃捐訴訟之趣、雖被成奉書、
不能承引之間、以違背之咎本役共被仰付之。惣別押公
役企訴訟事、敢非正儀哉。將亦雜掌違背之咎者、已違背
之上者不及是非者歟。所證明應五年任多分之意見狀之
旨、可被全直務之段、帶彼家可有御成敗哉。宜爲上

尉訴訟、被遂札明淵底之處、晴長出帶證文者、去明應五

年既被捨置、意見狀元貞通取上之。同八年以來兩三度不及

札決沙汰、一方向掠給奉書之條、頗謀略至也。於當家者、

爲根本領主帶御判御下知、于今當知行分明上者、早明應

五年任多分意見狀御成敗之旨、於朝日訴訟者永被弃捐

訖。彌可被全直務之由所被仰下也。仍執達如件。

天文六年三月八日

若狹守 在判

對馬守 在判

中院家雜掌

五月廿二日。足利義晴、能登守護畠山義總に、そ

の年始の禮物を贈れるを謝す。

【御内書案】 一二七二

爲年始之祝儀、太刀一腰・白鳥・海鼠腸到來、目出候。猶
常興可申候也。

五月廿一日

在判

畠山修理大夫入道殿

八月五日。本願寺證如、山城曼殊院門跡領江沼

郡富墓莊を押妨する輩を停め、その名主百姓を

して年貢諸公事物等と同門跡上使に交付せしむ。

【曼殊院文書】 山城 一二七二

竹内殿御門跡領加州江沼郡富墓庄事、度々被仰下處于

今不事行云々。以外不可然。所詮早退押妨族、年貢諸

公事物以下、如先規可致其沙汰御門跡上使、聊不可有

難誑旨、堅被仰出候也。謹言。

天文六年八月五日

上野法橋

當所名主百姓中 蓮 秀 在判

八月廿三日。本願寺證如、石川郡中に、その河

北郡若松本泉寺の反抗を鎮撫したるを賞す。

【明嚴寺文書】 越前 一二七三

早々可差下使者候處、蒙氣故延引候。
今度若松方相働候之處、早速對治之儀近比神妙候。彌不

可有由斷候。別心の面々現形のよし候。於必定者、一時

もさう可被相果候。